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! ! ! !“每到下暴雨，小区里就积水
严重，甚至倒灌进一楼家中，台风
季快要来了，我们真的很担心。”今
天上午 !时多，新民晚报“夏令热
线”开通不久，家住普陀区甘泉一
村的马女士就打进电话，反映甘泉
一村一到雨季就积水严重。

接到电话后，市领导要求相关
部门到场处置。记者在现场了解到，
物业公司和居委会等人员已在现场
协商，将委托专业设计公司制定排
水方案，争取在今年台风季前完成
改造，让底楼居民家中不再进水。

地势低雨水倒灌严重

位于志丹路甘泉路的甘泉一村

（"#号$!%号）是建设于上世纪五六
十年代的老式小区，随着周边小区、
道路的陆续建成和翻建，造成整个
小区地势较低。上午&时，记者在甘
泉一村看到，志丹路路面要比小区
内地面高出约%'厘米，一旦暴雨来
袭，市政管网雨水倒灌在所难免。
“从 #((%年的台风‘麦莎’开

始，每到七八月的台风季，每次暴
雨一来，小区几乎都要进水。”闻讯
赶来的周家巷居委会陈书记告诉
记者，尽管小区大门、底楼居民门
口都筑起了防水板、黄沙包，却依
旧无法抵挡雨水倒灌和渗透，以至
于底楼居民一到夏天就把冰箱等
电器提前搁在板凳上。“这个小区

共有 )((多户人家，底楼居民则有
*)(户左右，以老年人居多，一旦
家中进水特别无助，这两天已经有
居民打电话到居委会来，担心周末
台风来了，家里又要进水。”

沪太物业公司工程部经理刘
国华也坦言，今年 "月 *"日的第
一场暴雨，该小区就“中招”了。“外
面的志丹路、子长路积水 #(厘米，
小区里就要积水 %(厘米，差不多
一个套鞋的高度。”

定方案!小包围强排水"

台风季即将到来，如何解决问
题迫在眉睫。今天上午，沪太物业
和周家巷居委会的相关负责人在

现场表示，已经委托专业设计公司
制定小区排水方案，争取在台风季
到来前完成施工改造。
“初步设想是在小区的两个入

口分别装上 *+% 米到 # 米深的阀
门，首先不让市政道路上的雨水倒
灌到小区里。然后在小区健身广场
这里建一个集水井，大约可以卸
"(立方米的雨水。同时，我们还会
配置 #台 ,寸抽水泵，强力排水。”
刘国华告诉记者，待设计公司做好
方案，将由居委会出面和居民沟
通。争取在 !月台风季到来前，完
成相关施工改造，让居民们不再一
听到暴雨就提心吊胆。

本报记者 张钰芸
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相关部门将委托设计公司制定排水方案

! ! ! !“闵行区莘朱路 !%(号有一片违
法搭建的仓库，如今全都租给外来公
司堆放货物，很多商户进驻后乱拉电
线，违规堆放易燃品，甚至继续分割
仓库层层转租，希望有关部门尽快整
治，让周边居民过上安心日子！”今天
上午 !时 -(分许，夏令热线刚开通，
市民张先生就抢着打进了第一个电
话，剑指身边的违法建筑。
接到反映，记者立刻跟随*#-*&

城建热线督察科和闵行区拆违办的
工作人员赶到现场，莘朱路!%(号由
一排沿街门面房和北侧,座仓库组
成，占地约#万多平方米。此时，沿街
商铺和仓库全都大门紧锁，屋内人
去楼空，“这些房屋的确都是违法建
筑，我们刚刚把里面的租户清退，马
上就准备拆除了。”闵行区拆违办副
主任尹德建介绍说，莘朱路!%(号原
为集体土地，*&&"年，一家名为景汇
龙的公司租下该地块后，便开始大
兴土木，先后建起了仓库和沿街门
面房，并对外出租。因为历史原因，
这些房屋仅有土地证，没有房产证。
尹德建说，沿街的门面房建成

后，陆续租出去二十多间，其中有小
吃店、烟酒店、电动车行、五金加工

店等，由于店主大多拖家带口住在
店内，这些商铺属于典型的“三合
一”场所，再加上许多人私拉电线、
违规使用电器，安全隐患十分突出。
商铺后面的仓库则主要用来堆

放货物，根据最初的设计，每座仓库

只能容纳三四家商户，但后来很多
公司为了牟利，又将自家仓库一分
为二，转租出去，久而久之，仓库也
变成了“群租房”。更令人提心吊胆
的是，许多公司堆放的货物都是易
燃品，并且经常侵占消防通道，而仓

库周围并没有足够的消防设施器材
和安防设备。

长期潜伏的火患终于在去年"

月#&日爆发，当天深夜，该地块北侧
一家存放牛奶的冷库就因电线老化
发生火灾，大火借助风势迅速蔓延，

很快将隔壁"间仓库也悉数“吞噬”，
过火面积达*(((多平方米，一时间，
仓库上空浓烟滚滚，火光熊熊。最
终，消防队员花了一个多小时，才将
火势控制，火灾虽未造成人员伤亡，
但仓库内的大量物品付之一炬，直
接经济损失超过,((万元。
如今，这座起火冷库仍保留着

原貌，墙壁焦黑，屋顶坍塌，旁边被
无辜殃及的几间仓库里也尽是残垣
断壁，一片狼藉，“当时这儿有放食
品的，有堆地板的，结果一把火都烧
光了。”
突如其来的意外，也给当地政

府敲响了警钟。“为了群众的生命财
产安全，这样的‘火药库’必须清除，
决不能等出了事再后悔！”尹德建
说，去年底，区拆违办和梅陇镇政府
下定决心，成立专项整治工作组，对
该地块实施综合整治。在前期调查
摸底的基础上，有关部门通过执法
检查和宣传教育双管齐下的方式，
逐步清退违法建筑内的租户，目前，
)!家租户已全部撤离。明天上午，
拆违办将聘请专业拆房施工单位对
该地块内的违法建筑实施拆除。“按
照规划，这片区域应该建设外环林
带，等拆违结束后，绿化部门会补种
绿化，还周边居民一个舒适、安全的
生活环境。” 本报记者 房浩

特别报道

A7
#(*% 夏令热线年

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555承办单位：新民晚报社民生新闻中心、群工部，上海广播电视台广播新闻中心、电视新闻中心，市城建热线服务中心 2015年7月8日星期三 责任编辑∶刘松明 视觉设计∶窦云阳

! ! ! !好好的公园绿地，因为无人管
理，沦为杂草丛生的场所！今天上
午“夏令热线”开线，接到热线电话
后，记者立即来到嘉定区芳林路沿
绿路实地探访。
这里是一个高尔夫公园，周围

都是高档楼盘。走进公园，记者看
到，绿地上的草坪很大面积都被杂
草覆盖，杂草长起二三十厘米高，
十分茂盛。绿地旁就是红色的塑胶
跑道，塑胶跑道倒十分干净、漂亮。
居民称，这个高尔夫公园的绿地本
来是供市民用作高尔夫球练习场，
但因为长期无人管理，所以现在杂
草丛生。“当初建设公园，政府部门

也投入了巨资，比如这个塑胶跑道
就修得很好，这个绿地为啥不能好
好修剪呢？”居民称，几乎很难看到
绿化工人维护这块草坪。

因为疏于管理，记者看到，草
坪上还有一棵倒在地上的大树也
无人处理，任由根部裸露在外。公
园里的游客无不惋惜：“大树长这

么大不容易，任其倾倒、腐烂，岂
不可惜？”草坪上另有几个沙坑，
也是为方便市民们练习高尔夫球
所设，但因为绿地已长满杂草无
法练球，所以沙坑也逐渐被废弃。
住在附近的居民回忆，当初他们
刚搬过来时，经常在这个高尔夫
公园散步并打打高尔夫球，美丽

的草坪看着赏心悦目，今昔对比，
令人惋惜。“原来晚上出来散步，
还可在公园草坪上聊聊天，可现
在杂草丛生、蚊蝇乱飞，谁也不想
多呆几分钟了。”
今天上午，记者联系嘉定区南

翔镇，工作人员表示，目前这个公
园由开发商代为管理，开发商还没
有完全将此移交到镇里，考虑到市
民的反映，镇里将马上派绿化部门
前去整治，主动跨前一步，尽快去
除杂草，恢复公园漂亮的草坪。在
这个夏天里，让市民也有个休闲乘
凉的好去处。

本报记者 屠仕超

公园绿地缺少维护
杂草丛生树木倾倒

违法搭建仓库层层转租埋火患
!"家租户目前已撤离 拆违办明天上午拆除

! ! ! !本报讯（记者 屠仕超）今天上
午，多名读者踊跃致电“夏令热线”，
各职能部门领导积极给出回应。

读者陆先生来电反映# 长宁区

平武路一个小区几公里内没有菜

场!很不方便" 并且!小区附近摊位

随便乱设!影响居民出行"

市政府副秘书长黄融回应#会
让有关部门尽快去和街道联系，联
合环保部门加以整治。如果不能永
久性地建设菜场，也会考虑搭建临
时菜场保障居民生活。

读者丁先生来电反映# 他家住

在浦东新区崂山三村 !!号!房屋一

两年前修过!最近屋顶又漏水了"

市建设交通工作党委书记崔明

华回应# 会尽快和浦东新区主管部
门联系，让他们派人到现场抓紧检
查，根据最终的问题来维修。
读者李先生来电反映#他打算买

新能源车! 但小区里没有充电设施!

在家里充电则不方便"希望政府在配

套建设上加大建设步伐" 另一方面!

现在很多公交车用的还是烧油的发

动机!噪声大且污染严重!希望公交

车在新能源方面起带头作用"

市建设交通工作党委书记崔明

华回应# 新能源虽然政府部门在大
力推广，但配套设施还跟不上，市政
府和市有关部门也在积极采取措
施。将来充电设施将分为三类：一类
是自用充电设施，比如某用户个人
安装专用；第二类是专用设施，比如
单位停车场的充电设施；第三类是
面向社会、公用的设施，主要安装在
公共场所。而公交车也在带头使用
新能源，现在也有相关规定。
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